

## COMITÉ DES FEMMES DE LA FERPA - 8 MARS 2025

La Fédération Européenne des Retraité.e.s et des Personnes âgées (FERPA) représente les personnes âgées, avec 10 millions de membres dans 21 pays européens.

Le 8 mars 2025, Journée Internationale de la Femme, la FERPA marque le 30e anniversaire de la Déclaration et de la Plateforme d'action de Pékin, un plan visionnaire pour réaliser l'égalité des sexes et les droits des femmes et des filles partout dans le monde. Cet anniversaire intervient à un moment où les crises mondiales se multiplient, qu'il s'agisse de répression des droits humains, instabilité économique, urgence climatique, érosion démocratique, transition démographique ou recul de l'égalité entre les femmes et les hommes.

Ces crises sont marquées par des inégalités et des effets spécifiques à l'âge et au sexe.

La FERPA dénonce l'invisibilité des femmes âgées en dépit de la féminisation de la vieillesse et que, du point de vue des politiques de l'Union Européenne en matière d'égalité, il n'existe aucune mesure visant en propre les femmes âgées. Ce fait est encore plus grave en considérant le changement démographique de ces dernières décennies, où l'espérance de vie des femmes est considérablement augmentée et aujourd'hui elle est significativement plus élevée que celle des hommes. Dans la tranche d'âge des 65-69 ans, les femmes sont déjà majoritaires, et plus l'âge avance plus ce phénomène de la « féminisation de la vieillesse » prend de l'ampleur.

La FERPA proteste vigoureusement et condamne l'action récente de la Commission européenne qui a retiré, après 17 ans de négociations, la proposition de directive horizontale sur l'égalité de traitement, qui visait à étendre les protections antidiscriminatoires au-delà de l'emploi pour couvrir l'âge, le handicap, l'orientation sexuelle et la religion/les croyances.

Cette décision vient s'ajouter à d'autres mesures dans le domaine de l'égalité, entraînant un recul de l'engagement de la Commission européenne dans ce domaine. La FERPA exprime sa préoccupation et s'engage à mettre en place toutes les initiatives possibles pour renforcer la protection de l'égalité entre les femmes et les hommes tout au long de la vie.